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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kita, 

Jugend und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 09.08.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:04 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKJS/005/2022 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Gudrun Dyrba  
 Stadtvertreter/in 
Herr Christian Hameister  
Herr Wolfgang Mieck  
Herr Sven Thiel  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Marcus Siebart  
 Verwaltung 
Frau Susann Mahnke  
Frau Franziska Matthies  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Frau Andrea Leveknecht  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 08.06.2022 und 

20.06.2022 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Kommunale Mitfinanzierung des Bauvorhabens der SG Motor Boizenburg e.V. auf dem Sport-

platz am Grünen Weg 
Vorlage: 057/22/50 

 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 10   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 11   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Die Ausschussvorsitzende Frau Dyrba eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die Anwesenden und stellt 
fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgt ist. Frau Leveknecht wird durch Herrn Siebart (s.E.) 
vertreten. Der Ausschuss ist somit vollzählig und beschlussfähig.   
  

 
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Es gibt keine Anmerkungen zur Tagesordnung.    

 
Beschluss: Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: 5/0/0 
   

 
 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 08.06.2022 

und 20.06.2022 
 

Es gibt keine Anmerkungen zu den Sitzungsniederschriften vom 08.06.2022 und 20.06.2022.  
  
Beschluss: Die Sitzungsniederschriften vom 08.06.2022 und 20.06.2022 werden ungeändert 
beschlossen. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis:   Sitzungsniederschrift vom 08.06.2022 5/0/0 
   Sitzungsniederschrift vom 20.06.2022 2/0/3 
   

 
 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Die Fachbereichsleiterin Frau Matthies berichtet zu verschiedenen Themen: 
 
Stadthort: Aktuell liegen 30 Anmeldungen vor. Heute wurden 20 Zusagen für vollständige Anmel-
dungen versandt. Der ASB hat den Eltern kurzfristig weitere Hortplätze gekündigt. Für den 
Stadthort melden sich hauptsächlich Eltern an, die ihre Kinder bisher im ASB-Hort untergebracht 
hatten. Die Essensversorgung für die Hortkinder ist in Arbeit. 
 
Jugend: Das Sommerferienprogramm wurde sehr gut angenommen. Die großen Fahrten waren 
komplett ausgebucht. Auch konnten über das Teilhabepaket Kindern aus sozial schwachen Familien 
die Teilhabe ermöglicht werden. Das Jugendfreizeithaus Luna ist aktuell wegen der Vorbereitungen 
für den am 15. August 2022 startenden Hort geschlossen. 
 



  05.10.2022 
  Seite: 4/6 

  
 

 

Museum: Das Museum startet mit der Hochschule Wismar ein gemeinsames Projekt. Das Heimat-
museum wird mit Studenten zusammenarbeiten. Vielleicht kann so Interesse für die Museumsarbeit 
und das Leben und Wirken in der Umgebung geweckt werden. Bei dem Projekt dreht es sich um 
Innenarchitektur. Das Heimatmuseum wird betrachtet mit dem Ziel ein Gestaltungskonzept mit 
einem Modelentwurf zu entwickeln. 
 
Freiwilliges Soziales Jahr: Die beiden Grundschulen in Boizenburg hatten jeweils 2 FSJ’lerinnen. Im 
Zuge der vorläufigen Haushaltsführung hat der Bürgermeister mit der Kommunalaufsicht bespro-
chen, auch für das Schuljahr 2022/2023 für beide Grundschulen je zwei Stellen zu genehmigen. An-
sonsten wäre es während der vorläufigen Haushaltsführung nicht möglich gewesen, die FSJ’lerinnen 
zu beschäftigen. Es ist äußerst wichtig, junge Menschen für den Lehrerberuf zu begeistern – zumal 
in Mecklenburg-Vorpommern akuter Lehrermangel herrscht. 
 
Hort: Es wurde eine Liste geführt über die Eltern, die noch einen Hortplatz benötigen. Viele Eltern 
der Liste haben eine Lösung für sich gefunden. Frau Matthies führt an, das die Zusammenarbeit mit 
den Hortträgern sehr gut funktioniert. Die Träger haben geschaut, wie die Plätze tatsächlich genutzt 
werden. Es wurden Gespräche mit den Eltern gesucht. Einige Plätze konnten gekündigt werden, so 
dass Kinder der Warteliste nachrutschen konnten. 
  

 
 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt.  

 
 

 
zu 6 Anfragen 

 
Herr Mieck fragt nach dem Stand der Arbeiten am Grundschulzentrum. Frau Matthies berichtet, 
über die stattgefundenen Abrissarbeiten. Auch im Inneren des Gebäudes wird bereits gearbeitet. 
Genauere Auskünfte kann sie nicht geben. Frau Matthies wird sich hausintern erkundigen und nach-
arbeiten. 
 
Frau Dyrba erkundigt sich im Namen einer Anwohnerin nach einer Ausschilderung für das Fliesen-
museum. Dies sei seitens einiger Touristen beklagt worden. Ein Fliesenmuseum sei etwas Besonde-
res, worauf auch deutlich hingewiesen werden sollte. Frau Matthies gibt dies weiter. 
  

 
 
zu 7 Kommunale Mitfinanzierung des Bauvorhabens der SG Motor Boizenburg e.V. auf 

dem Sportplatz am Grünen Weg 
Vorlage: 057/22/50 
 

Es wird über das Bauvorhaben gesprochen. Frau Matthies schildert kurz die in der Vorlage aufge-
führte Kostenaufstellung. Die Stadt hat keinen Einfluss auf die Gestaltung der Richtlinie zur Förde-
rung des Sportstättenbaus (SportstbRL M-V) und kann somit den aufzubringenden kommunalen 
Anteil nicht ändern. Ferner geht sie auf die defekte Heizungsanlage des vorhandenen Gebäudes ein. 
Ohne den Bau des Vereinsheims müsste die Stadt diese erneuern. Weil dies Gebäude bei einem Hei-
zungsneubau komplett neu gedämmt werden müsste, würde dieses der Stadt ca. 42.000,00 Euro 
kosten. 
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Es wird über das Bauvorhaben gesprochen. Die Situation vor Ort sei bekannt und Handlungsbedarf 
eindeutig gegeben. Es ist sehr wahrscheinlich, dass aus heutiger Sicht in Zukunft die Kosten des 
Bauvorhabens weiter ansteigen werden.  
 
Das Geld wäre hier sehr gut angelegt.  SG Motor Boizenburg bietet Breitensport an und vom Klein-
kind bis zum Rentner wird jede Altersgruppe angesprochen. Auch andere Sportvereine und die 
Schulen können die Anlage mit nutzen. 
  

 
Beschluss: Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, dem SG Motor Boizen-
burg e.V. für das geplante Bauvorhaben auf dem Sportplatz am Grünen Weg, zur kommunalen 
Mitfinanzierung einen Betrag von 110.420,17 Euro aus vorhandenen städtischen Eigenmitteln 
im Haushaltsjahr 2023 zur Verfügung zu stellen. 
 
Der Stadt dürfen aus dem Bauvorhaben keine Folgekosten entstehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 3/0/2 
   

 
 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wiederhergestellt.    

 
 

 
zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 

Im nichtöffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst.   
 
 

 
zu 11 Schließen der Sitzung 

 
Die Ausschussvorsitzende Frau Dyrba schließt die Sitzung um 19:04 Uhr und wünscht allen einen 
schönen Abend.   

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.10.22 
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Susann Mahnke 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Gudrun Dyrba 
Ausschussvorsitzende/r 
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